24/10/2025 13

OPINIÓN





Agua para todos, la propuesta de MC

l agua de México no es de la gente; hay que devolverla a sus manos. La justicia intergeneracional también es justicia hídrica: no podemos seguir hipotecando el futuro de nuestras hijas e hijos por decisiones mercantilistas que agotan ríos, destruyen acuíferos y contaminan los ecosistemas. Cada pozo sobreexplotado y cada manantial privatizado son deudas que dejamos a quienes aún no han nacido.

Por eso, México necesita un nuevo acuerdo por el agua, como lo ha propuesto Movimiento Ciudadano, con nuestro coordinador, Jorge Álvarez Máynez, y la 'bancada naranja', con una nueva e inédita ley que rompa con esa herencia injusta y siente las bases para un país que cuide su agua pensando en los próximos 50 años, no en el próximo sexenio. La ley actual no cuida de la gente ni de su derecho al agua; se quedó lejos de ello. Desde hace más de tres décadas, la Ley de Aguas Nacionales, expedida en 1992, quedó rezagada. Aunque ha sido modificada en distintas ocasiones, ya no responde a los retos del siglo XXI.

Por eso, desde Movimiento Ciudadano presentamos

una nueva Ley General de Aguas, que no sólo reforma el sistema actual, sino que propone un Nuevo Acuerdo por el Agua en México, 'Agua para Todos', para poner al centro a las personas, reconocer los límites hídricos del planeta y asegurar el acceso equitativo al recurso.

Este nuevo acuerdo parte de una convicción: el agua no es una mercancía, es un derecho. No puede seguir tratándose como un bien sujeto a la especulación, al acaparamiento o a la corrupción. Las concesiones hídricas deben revisarse, transparentarse y redistribuirse con criterios de justicia, sostenibilidad y responsabilidad intergeneracional. Estamos proponiendo el reconocimiento del agua como un derecho humano efectivo.

El país enfrenta una triple urgencia: climática, democrática y social. El agua está en el corazón de las tres. Si no garantizamos su acceso equitativo, no habrá desarrollo ni bienestar posibles.

La propuesta de Movimiento Ciudadano busca poner un alto, de una vez por todas, a los 'milmillonarios' del agua: a ese pequeño grupo de empresas y corporaciones que se han enriquecido a costa de dejar sin agua a las comunidades. Mientras unos pocos concentran el acceso y el control de los manantiales, millones de mexicanas y mexicanos viven diariamente las consecuencias de esta desigualdad hídrica. Lo que hacen estas empresas no es gestión del agua: es saqueo. Extraen el recurso de territorios pobres, de acuíferos agotados y de comunidades olvidadas, para después venderles su propia agua embotellada en plástico, agravando la contaminación.

Este modelo ha normalizado la privatización del agua como si fuera inevitable, cuando en realidad es injusto, insostenible e inmoral.

Por eso, con esta nueva Ley General de Aguas, Movimiento Ciudadano propone ponerle fin al negocio del despojo, para recuperar el sentido público, democrático, ambiental e intergeneracional del agua en México.

MC busca poner un alto a los 'milmillonarios' del agua: a ese pequeño grupo de empresas y corporaciones que se han enriquecido a costa de dejar sin agua a las comunidades.